

LA ÚLTIMA HORA

DOSE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.037

Palma de Mallorca, Lunes 22 de Septiembre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Teatro Lírico. Esta noche **LA GIOCONDA** Mañana DESPEDIDA de la Darclée **MANON**

Después de la función de mañana martes saldrá un tren para Sóller.

Por telégrafo

LA POLITICA

Combinación de Gobernadores

Madrid 20 (9 n.)
Se firmó un R. D. admitiendo la dimisión del Gobernador de Almería, y otro nombrando para sustituirle a D. José García Plaza trasladando a Soria a D. Enrique Polo. Lara, que estaba en Cáceres.

Trasladando a Cáceres a D. Alfonso Rojas que era de León.

Idem a León a D. José García Gimeno. Traslado a Logroño a D. Manuel Fernández Vago que estaba en Burgos.

Idem a Burgos a D. Manuel Torre.

García Prieto a Madrid
San Sebastián.—El Sr. García Prieto y su hija marcharon para Madrid. La despedida que se les tributó fué cariñosísima.

Le despidieron los señores Burell, Ruiz y Valarino, diputados y senadores, diplomáticos y numerosos amigos particulares.

La semana próxima volverá para presenciar el concurso de hidroplanos.

La política
D. Amós Salvador visitó al Sr. Gasset. Este dijo que hablaron de política y principalmente sobre la disidencia de los liberales quedando de acuerdo ambos en hacer cuanto estuviese en su mano para conseguir la pronta unión del partido.

Se deshace
El País, tratando del partido liberal dice: Esto se deshace irremisiblemente. Cree que no transcurrirá mucho tiempo sin que se forme un nuevo partido con arreglo al programa y condiciones que determinaron los señores Azcárate y Melquiades Alvarez.

Sánchez ante el Consejo de Guerra

Quería declarar que...

Madrid 21 (2'15 m.)
El Globo dice que el ex-capitán Sánchez le ha declarado que quería hablar al fiscal del Consejo de Guerra y le indicaron que callara.

Sánchez quería manifestar que al regresar a la Escuela Superior de Guerra el 25 de abril encontró a un joven alto que llevaba blusa azul y alpargatas.

Coincide la presencia del joven con las horas en que debió cometerse el crimen. Le preguntó, el ex-capitán, el motivo de la presencia en su casa y no supo contestarle. Sánchez creyó que fué a recoger un cesto con 40 botellas vacías.

Se extraña que no se averiguara quien era. Además afirmó que el 25 de abril estuvo a tomar la orden en la Capitanía General y conversó con el general Primo de Rivera

permaneciendo en Capitanía desde las 10 a las 12.

Prohibición

Se ha prohibido que se entren periódicos en las Prisiones a fin de que Sánchez ignore lo que se diga sobre su sentencia hasta conocerla oficialmente.

Comunicase la sentencia a María Luisa.
Madrid 21 (2'15 m.)

El Juzgado que entiende en el asunto Jalón estuvo en la Cárcel de mujeres. También fué el defensor. Se reunieron con María Luisa.

Aunque guardaron absoluta reserva se supone que le comunicaron la sentencia.

Como se desconoce oficialmente la sentencia nos abstenemos de recoger impresiones.

No obstante nos hacemos eco de la noticia que publica *España Nueva* que dice que existe el propósito de conmutar a Sánchez la pena de muerte por la de cadena perpetua.

Cadena perpetua para María Luisa y la pena capital para Sánchez.

Se asegura que el Auditor y el Capitán General no están conformes con el fallo del Consejo de Guerra.

Consideran a María Luisa de coautora del delito de robo en ocasión del cual resultó el homicidio por lo cual le corresponde reclusión perpetua.

Respecto a Sánchez se asegura que el Capitán General aprueba la pena capital.

La guerra de Africa

Se niega rotundamente
Madrid 21 (2'15 m.)

Un periódico dice que en los círculos políticos se negaban rotundamente las noticias telegrafiadas sobre Marruecos relativas a la posibilidad de una acción mancomunada de las armas españolas y francesas para la pacificación del territorio.

Detalles de los últimos hechos
Madrid 20 (9 n.)

Tetuán.—Ayer durante una descubierta las fuerzas regulares fueron tiroteadas hiriendo a un soldado.

Los regulares repelieron la agresión haciendo bajas a los agresores. Les recogieron un cadáver.

Anoche los moros hostilizaron algo los «blokaus».

Las fuerzas de policía y del tabor destruyeron los vallados de las huertas que dan frente a la puerta de la Luneta de Tetuán que servía de escondrijo a los moros. En esta operación resultó un muerto y tres heridos.

Ha sido bombardeado el poblado de Kit-san. Se vió salir a muchos moros que huyeron.

Obras

Rincón Medik.—Después de varios días de incomunicación a causa del temporal ya funciona el telégrafo.

Se activan las obras para instalar los ba-

rracones para alojar las tropas durante el invierno.

Artículo de «El Imparcial»
Madrid 21 (11 m.)

El Imparcial ocupándose del incidente de Tánger se fija en las quejas francesas conculándose de que se hace contrabando de armas en el Sur de Marruecos por la parte española de Río Oro fijándose especialmente en la recomendación de la prensa parisina que pide a M. Pichon que en el próximo viaje a Madrid recomiende al gabinete español que evite estos hechos.

El Imparcial excita al Gobierno que haga igual recomendación a M. Barthou sobre el escandaloso contrabando que se efectúa en Tánger donde—dice—debemos fijar nuestra atención si queremos prevenir muchas dificultades pues constituye un constante peligro que solo podrán contrarrestar la gran vigilancia y la mucha energía.

Colocación del segundo «blokaus»
Tetuán.—La colocación del segundo «blokaus» en el camino de Lancieu lo dirigió el general Aguilera protegiendo la operación fuerzas estacionadas para impedir toda sorpresa.

El ala izquierda tuvo un pequeño tiroteo sin consecuencias.

Anoche regresó la tropa sin novedad.

Continúa la tranquilidad absoluta en Tetuán.

Ecos varios

La Hacienda Nacional

Madrid 20 (9 n.)

El señor Suárez Inclán ha negado la noticia sobre la nueva emisión de Obligaciones del Tesoro, pues aunque actualmente se deban al Banco 14 millones plata, el Tesoro es acreedor por 65 millones oro. A fin de mes cuando se liquiden las cuentas resultarán saldos favorables al Tesoro. No se necesita de emisiones ni empréstitos para atender a las necesidades.

Explosión de un petardo

Bilbao.—Noticias de Galdacano dicen que poco después de entrar en el trabajo en la Sociedad Española de dinamita explotó el depósito n.º 1, resultando completamente destrozados los cuerpos de Santiago Locue, José Arteta, Cándido Arrieta y Mateo Bertia. Hay otros heridos y contusos; Ignacio Ibarreche, está gravísimo.

En automóvil llegó el director de la fábrica. El Juzgado instruye diligencias.

Huelga en una mina

Madrid 21 (2'15 m.)

Huelva.—En la mina Zarza sigue la huelga. Varios obreros intentaron reanudar el trabajo y lo impidieron numerosos huelguistas.

La benemérita disolvió a los grupos.

Clausura

Jena.—Se ha clausurado el Congreso celebrado por el partido socialista.

Balance

Según el último balance del Banco de España aumentan el oro 736.375 pesetas, la plata 749.562 y disminuyen los billetes en 3.964.275 pesetas.

Indulto

El señor Alba recibe miles de telegramas pidiéndole el indulto del carabinero condenado a muerte en Huelva.

A Madrid

Alicante.—El señor Altamira ha marchado para Madrid. Se le dispensó una despedida cariñosísima.

Firma regia

Madrid 20 (9 n.)

San Sebastián.—Se ha firmado por S. M. el Rey fijando las recompensas para los tiempos de paz y guerra que se concederán a las clases e individuos de tropa.

Creando en las escuelas de 1.ª enseñanza un inspección médico escolar.

Disponiendo que en las Universidades se constituyan Patronatos de estudiantes.

Disponiendo que los títulos de Bachiller obtenidos en el extranjero sean válidos en España.

Instrucciones

Badajoz.—El Gobierno portugués ha enviado instrucciones a su representante en Madrid para que se informe de la veracidad de los rumores que anuncian una incursión realista para en breve.

Fiesta solemne

Granada.—Con gran solemnidad se ha verificado la coronación de la Virgen de las Angustias.

En la misa mayor oficio el arzobispo. Asistieron los prebendados de Madrid, Jaén y Murcia, el Ayuntamiento en corporación y un gentío grandísimo.

Luego se organizó una procesión llevando a la Virgen.

Al llegar a la tribuna donde se encontraba la Infanta Isabel esta entregó una corona al Arzobispo quien la bendijo colocándola a la imagen. Se hicieron salvas y las tropas presentaron armas. Dispararonse cohetes y se hicieron ovaciones.

El acto resultó emocionante. Luego se organizó la comitiva ocupando la Infanta el puesto de honor volviendo a la Catedral. El trayecto estaba ocupado por un gentío.

De Barcelona

Madrid 21 (11 m.)

Barcelona.—Se han pagado los jornales a los obreros textiles, no ocurriendo novedad.

En Mataró sigue el paro. Se han tomado precauciones para evitar que los dependientes de comercio rompan los escaparates de las tiendas abiertas durante la noche.

Concurso hípico

San Sebastián.—La última prueba del concurso hípico se ha celebrado con asistencia de los Reyes.

La ha ganado el capitán de la Caballería portuguesa Sr. Everira Ramos. Continúa el temporal de aguas.

Nueva obra de Galdós

Madrid 21 (11 m.)

Santander.—Don Benito Pérez Galdós ha manifestado que acaba de terminar la comedia en cuatro actos titulada «Belia en los infiernos».

Cree el autor que la forma como se desarrollará dará origen a muchas discusiones.

Los primeros dos actos son en las altas esferas sociales. Los últimos se desarrollan en el ambiente popular y en los bajos fondos de la vida.

Contra un Alcalde

Madrid 21 (11 m.)

Alcira.—La Audiencia de Valencia había decretado el procesamiento del Alcalde de Algemesi D. Francisco Folo. El comandante del puesto de la guardia civil del pueblo tuvo que eucargarse de la Alcaldía por carecerse de teniente de alcalde pues todos habían dimitido por no estar conformes con la conducta del Alcalde. Este y el Secretario han huído. Las pesquisas para encontrarlos han resultado inútiles.

Se teme se hayan llevado 18.000 pesetas importe de la subasta de los tablados.

Congreso Eucarístico

Granada.—Se ha clausurado solemnemente el Congreso Eucarístico. El arzobispo pronunció un elocuente discurso de encomio para la propagación de la Eucaristía.

Han sido aprobadas las conclusiones.

Se cantó un solemne Te-Deum.

FABRA

te
la
las
ma
de
des
has
te.
co
esp
mu
sus
ra
an
de
do
S
na
sob
ne
le
l p
lio
ne
os
ies
as
léc
les
ant
quí
xc
ob
til
sta
lin
el
ps
e g
e c
ang
or
e l
ps
co
n
ec
cci
e u
D
ien
ata
ec
e c
c
ps
os